

Heiße Debatten in der kalten Jahreszeit

Die Debattierclubs des Akademischen Forums für Außenpolitik vernetzten sich bei einem vorweihnachtlichen Freundschaftsturnier in Salzburg. **Text** Kay-Michael Dankl & Simon Hofbauer

Am 11. Dezember 2009 konnte endlich ein lang erwartetes Freundschaftsturnier in den Räumlichkeiten der Österreichischen Hochschülerschaft Salzburg stattfinden, an dem Debattierclubs aus Wien und Salzburg teilnahmen. Ein durchaus nicht ganz ernst gemeintes Thema wurde für die abendliche Debatte ausgewählt.

Eingedenk des Klimagipfels in Kopenhagen und des thematischen Semesterschwerpunkts des AFA-Salzburg, die Frage, ob ein österreichisches Bundesland der Bevölkerung der vom Anstieg des Meeresspiegels akut bedrohten maledivischen Inselgruppe zur Verfügung gestellt werden sollte.

Emotionale Debatten

Gemäß dem Format der Offenen Parlamentarischen Debatte (OPD) gruppierten sich die Diskutierenden aus Salzburg und Wien in die beiden Fraktionen Regierung und Opposition, die vor Beginn der eigentlichen Debatte jeweils 15 Minuten zur Vorbereitung ihrer inhaltlichen Positionen und Redebeiträge hatten. Dem allgemeinen Wunsch zur Förderung des gegenseitigen Kennenlernens folgend, wurden die Fraktionen von Mitgliedern beider Teams gebildet.

Die Stimmung bei den Rednern nach dem ersten Freundschaftsturnier der AFA-Debattierclubs am 11. Dezember 2009 in Salzburg war bestens.



Die emotional geführte Debatte, die immer wieder zum Schmunzeln anregte, verlief ausgewogen und zeigte, dass alle Teilnehmer auf gleicher Augenhöhe debattieren können. Im Anschluss an das erfolgreich ausgerichtete Freundschaftsturnier wurde das gegenseitige Kennenlernen bei einer Tasse Punsch am Salzburger Christkindlmarkt weiter vertieft.

Zukunftsvision des DC

Das Freundschaftsturnier des AFA-Debattierclubs RedeSalz ist ein weiterer Schritt zur Verwirklichung der Vision einer stark vernetzten österreichischen Debattierszene. Unser gemeinsames Ziel ist der Aufbau von Debattierclubs an allen größeren Universitätsstandorten in Österreich.

Das AFA stellt den idealen institutionellen Rahmen für eine beständige Weiterentwicklung der Debattierkultur in Österreich dar und ist federführend in der Vernetzung zwischen allen aktiven DCs in Österreich und dem nahen Ausland. Weitere Freundschaftsturniere mit Beteiligung von Debattierclubs aus Norditalien und Süddeutschland sind für das anstehende Sommersemester geplant und befinden sich bereits in Vorbereitung. <<



RedeSalz – Debattierclub des AFA-SALZBURG

Der Debattierclub RedeSalz wurde im Jahr 2002 als erster Debattierclub Österreichs von Professoren und Studierenden der Universität Salzburg gegründet und blickt auf eine wechselvolle Geschichte zurück.

In der ersten dynamischen Entwicklungsphase wurden wertvolles Know-how und Erfahrungswerte rund ums Debattieren aufgebaut. Die Zeit der personellen Ausdünnung und des Routinebetriebs wurde durch die 2008 erfolgte Integration des DC RedeSalz in das AFA-SALZBURG überwunden.

Dank des stabilen Rahmens und der beständigen Strukturen des AFA, sowie des Engagements des neuen Teams konnte an die frühen Erfolge des DC angeknüpft werden. Seither wurde das Veranstaltungsangebot kontinuierlich ausgebaut.

Neben wöchentlichen Debatten im Format der Offenen Parlamentarischen Debatte (OPD) findet jeden Mittwoch ein Vertiefungsmodul statt, bei dem Einzelaspekte der praktischen Rhetorik näher beleuchtet werden. Um die Studierenden besser zu erreichen und die österreichweite wie internationale Vernetzung zu forcieren, organisiert der DC regelmäßige Showdebatten und Freundschaftsturniere.

Weitere Informationen über den AFA-DC RedeSalz sind online zu finden:
<http://www.debattierclub.org>
 Kontakt: kay-michael.dankl@afa.at